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Ni e de r s c hr i f t  

über die 47. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 12.02.2019, 18:30 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Graebert, Friderike  
Werner, Kurt  

Mitglieder 
Deigentasch, Mario  
Dürr, Markus  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kappel, Jochen  
Kleinschmidt, Olaf  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  

Gäste 
Abstein, Stefan  
Hofmann, Gerhard  
Kamenetzky, Eva  
Möller, Romy  
Scherer, Günther  

Verwaltung 
Zillig, Ann-Kathrin  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas, Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Wodo-Geppert, Sylvia  
 

 
 
T AGESORD NUNG:  

 
1.  Bericht des Vorsitzenden 

- Berichterstattung in der Rheinpfalz und Reaktionen 
 

  
2.  Bericht AK "Verkehr" 

- Gemeinsame Sitzung mit dem Bauausschuss 
- Planung Hetzelstift 
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3.  Bericht AK "Attraktivität" 
- Planung Forum Innenstadt 

 

  
4.  Bericht AK "Sauberkeit"  
  
5.  Benennung der geplanten Straße im Konversionsgebiet „SULO“ in 

„Eugenie-Abresch-Straße“ 
007/2019 

  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder, zwei 

Stadtratsmitglieder sowie die Vertreter der Presse.  

 

 
TOP 1  

Bericht des Vorsitzenden 

- Berichterstattung in der Rheinpfalz und Reaktionen 

 

 

 

Der Vorsitzende berichtet über folgendes Thema: 

 

Veranstaltung „Impulse für die Innenstadt“ 

Termin: Donnerstag, 07.03.2019, 18:30 Uhr 

Ort: Ratssaal 

 

Teilnehmer: 

- Vertreter aus der Wirtschaft 

- Vertreter aus dem Handel 

- Vertreter aus der Gastronomie 

- Jugendverbände 

- Senioren 

- verschiedene Beiräte 

 

Ziel:  

Sammeln von Vorschlägen und Ideen, wie die Neustadter Innenstadt in Zukunft aussehen 

soll. 

 

Ablauf: 

Es handelt sich um eine öffentliche Sitzung, in welcher bestimmte Themen behandelt werden 
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sollen. Diese Themen werden vorab durch die Mitglieder des Innenstadtbeirates, 

insbesondere durch die Mitglieder des AK „Attraktiviät“, ausgearbeitet und bei der 

Veranstaltung präsentiert. 

 

Ein Rederecht soll in dieser Sitzung nur den eingeladenen Gästen gestattet werden.  

 

TOP 2  

Bericht AK "Verkehr" 

- Gemeinsame Sitzung mit dem Bauausschuss 

- Planung Hetzelstift 

 

 

 

Gemeinsame Sitzung mit dem Bauausschuss 

Es findet ein kurzer Austausch bezüglich der letzten gemeinsamen Sitzung mit dem 

Bauausschuss statt. Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, bei gemeinsamen Sitzungen 

künftig über die Beteiligungsrechte informiert zu werden, d. h. ob die Einladung lediglich zur 

Information oder zur gemeinsamen Abstimmung erfolgt. Zudem wünscht sich der 

Innenstadtbeirat vor gemeinsamen Sitzungen, zur besseren Vorbereitung, den Erhalt von 

Sitzungsunterlagen. 

 

Neubau Hetzelstift 

Angesprochen wird der Rheinpfalz-Artikel vom 05.02.2019. Dieser wird kurz erläutert und um 

Details ergänzt. Der Innenstadtbeirat teilt die Meinung mit dem stellvertretenden Leiter des 

Fachbereichs Stadtentwicklung und Bauwesen und rät ebenfalls zu einem Parkhaus.  

 

Radverkehr Bäckerei Görtz  

Es wird auf die gefährliche Situation für den Radverkehr an der Görtz Filiale Ecke Martin-

Luther-Straße/ Mönchgartenstraße hingewiesen. Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung 

um Auskunft, ob diesbezüglich Sicherheitsmaßnahmen geplant sind.  

 

„Mobile workspaces“ 

Angeregt durch den Rheinpfalzartikel in der Ausgabe Ludwigshafen, der die aufkommenden 

Verkehrsprobleme für Firmen und Unternehmen durch den Rückbau der Hochstraßen 

beschreibt, und den Beitrag vom AK „Verkehr“, bittet der Innenstadtbeirat den Stadtrat und 

die Verwaltung zu prüfen, ob in Neustadt an der Weinstraße bereits Möglichkeiten für „ 

mobile workspace“ bestehen oder geschaffen werden können, um die Attraktivität Neustadts 

als „Arbeitsstadt“ zu steigern. 
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Neubau Aldi auf dem Sulo-Gelände 

Es wird moniert, dass der Neubau der Aldi-Filiale nördlich der Speyerdorfer Straße eine 

große Fläche in Anspruch nimmt, was sich die Stadt Neustadt an der Weinstraße nach 

Ansicht der Beiratsmitglieder nicht erlauben kann. Allein bei der Parkfläche handelt es sich 

um 6000 m². Es wird der Bau einer Aldi-Filiale in Berlin als Beispiel genannt, welche als 

Parkfläche eine Tiefgarage aufweist und durch Wohnungen über der Filiale die Fläche 

optimal ausreizt.  

 

Da der Bebauungsplan für dieses Gelände bereits beschlossen ist, welchem auch der 

Innenstadtbeirat zugestimmt hat, bittet der Beirat die Verwaltung, künftig solche Bauweisen in 

Betracht zu nehmen. Es wird zudem appelliert, dass der Investor trotz Beschluss kontaktiert 

wird, um diesem eine solche Bauweise in der Speyerdorfer Straße vorzuschlagen.  

 

Schillerdenkmal 

Im Jahr 2018 hat der Innenstadtbeirat sich mit dem Thema Schillerdenkmal 

auseinandergesetzt. Hierzu berichtet der Vorsitzende nun über die dort vorgenommenen 

Baumfällungen, durch welche das Denkmal wieder besser sichtbar ist. Zudem werden die 

dort vorgenommenen Pflegearbeiten durch die Stadtgärtnerei gelobt.   

 

TOP 3  

Bericht AK "Attraktivität" 

- Planung Forum Innenstadt 

 

 

 

Planung Forum Innenstadt 

Erläuterungen hierzu siehe TOP 1. Der Veranstaltungstitel soll in „Impulse für die Innenstadt“ 

abgeändert werden.  

 

Bordstein Ecke Schlachthofstraße/ Im Schelmen 

Es wird informiert, dass der Bordstein Ecke Schlachthofstraße/ Im Schelmen verschmutzt 

und mit Unkraut zugewachsen ist. Die Stadtverwaltung hat bereits zugesagt, sich um die 

Angelegenheit zu kümmern.  

 

Parken in der Fußgängerzone 

Verärgert zeigen sich einige Mitglieder des Innenstadtbeirates über das Befahren und Parken 

in der Innenstadt durch Anwohner in den Abend- und Nachtstunden und die geringen 

Kontrollen durch das Ordnungsamt.  
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Ein anwesendes Stadtratsmitglied revidiert jedoch diese Unterstellung dem Ordnungsamt 

gegenüber und teilt mit, dass regelmäßige Kontrollen durchgeführt werden.  

 

Befahren der Fußgängerzone durch Paketdienste 

Der Innenstadtbeirat bittet die Stadtverwaltung ebenfalls um regelmäßige Kontrollen 

bezüglich der Anlieferung von Paketen mit Zustellfahrzeugen, da die Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter der Paketdienstleister sich regelmäßig nicht an die erlaubten Zeiten zur 

Befahrung der Fußgängerzone halten. Es wird der Vorschlag gemacht, Parkflächen speziell 

für Zustellfahrzeuge auszuweisen. 

 

TOP 4  

Bericht AK "Sauberkeit" 

 

 

 

Müllentsorgung 

Es wird gelobt, dass sich durch die neuen Regelungen in der Abfallwirtschaftssatzung die 

Situation in der Innenstadt sichtlich verbessert hat. Lediglich bemängelt wird, dass diese 

Regelung überwiegend bei Wohneinheiten, welche durch einen Hausmeisterservice betreut 

werden, nicht funktioniert.  

 

Direkt ins Auge gestochen ist hier ein Wohnblock der WBG in Branchweiler, bei welchem 

teilweise 3 Tage vor dem Abfuhrtag die Mülltonnen und Säcke auf der Straße stehen.  

 

Der Innenstadtbeirat bittet den Eigenbetrieb Stadtentsorgung sowie die 

Wohnungsbaugesellschaft mbH, diese Problematik in Angriff zu nehmen und gezielt die 

Firmen, welche den Hausmeisterservice übernehmen, anzusprechen.  

 

TOP 5 007/2019 

Benennung der geplanten Straße im Konversionsgebiet „SULO“ in „Eugenie-Abresch-

Straße“ 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat, einstimmig, bei 12 Ja-Stimmen und 1 

Enthaltung, zu beschließen die geplante Haupterschließungsstraße im Konversionsgebiet 

„SULO“ in „Eugenie-Abresch-Straße“ zu benennen.  
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TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Anfrage FWG 

Der Vorsitzende erläutert die Anfrage der FWG bezüglich des Breitbandausbaus in Neustadt 

an der Weinstraße.  

 

Im März 2017 wurde der Innenstadtbeirat durch den Regio Manager der Telekom 

Deutschland, über den geplanten Breitbandausbau in Neustadt an der Weinstraße 

(Vorwahlbereich 06321) informiert.  

 

Nun möchte die FWG-Fraktion des Innenstadtbeirates in ihrer Anfrage wissen, wie hierzu der 

aktuelle Sachstand ist, d.h. ob die Telekom die Bestandteile des Vertrages eingehalten hat. 

 

Der Leiter der Abteilung Informationstechnik hat bereits zugesagt, hierzu mit der FWG-

Fraktion des Innenstadtbeirates in Kontakt zu treten.  

 

Hierüber soll in der nächsten Sitzung informiert werden.  

 

 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 

 

gez. gez.  

Norbert Schied Ann-Kathrin Zillig 

Vorsitzender Protokollführer/in 
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